
日 曜 １１ 月 主 な 行 事 授業日数 １９日

１ 火 全校朝会 委員会活動 もみじ読書月間 16 水 避難訓練

２ 水 福祉の心を育む集会 17 木
３ 木 文化の日 18 金 研究発表会（算数） 特別日課３

４ 金 フリー参観日 薬物乱用防止教室６年 学校運営協議会 19 土
５ 土 20 日
６ 日 21 月

７ 月 体重測定(低) ５年サッカー大会(常盤小) 一斉下校 22 火 学年朝会 ２年生活科見学

８ 火 体重測定(中) 音楽朝会 23 水 勤労感謝の日

９ 水 体重測定(高) 北部東地区音楽会(４の１) 24 木
10 木 25 金 校内持久走大会

11 金 特別日課３(市内合同授業研究会) ※弁当の日 26 土
12 土 27 日
13 日 28 月
14 月 県民の日 29 火 人権集会 委員会活動

15 火 児童集会 後期思いやり月間 30 水
★１８日(金)は深谷市教育委員会委嘱研究発表会（算数）となります。１年２組、３年１組、５年２組、６年２組で

授業を公開します。その４クラスの下校時刻は１４時２０分、それ以外のクラスは１２時５０分となります。

★子どもたちの活躍★

【６年親善運動会 入賞】

★１００ｍ男子 ９位 佐々木虹介(14秒 8) 内海叶希人(14秒 8)
★６０ｍハードル男子 １０位 神田 涼介(11秒 0)
★６０ｍハードル女子 ３位 太田 友理(11秒 1)
★走り高跳び男子 ８位 加藤 慧大(120cm)
★ボール投げ男子 ３位 清水幸之介(54.78m)
★ボール投げ女子 ８位 麦倉 紫織(34.98m)
★持久走男子 ２位 山崎 大樹(4'01"81) 江原 健心(4'09"48)
【身体障害者福祉のための美術展】

★入選 １年 原 莉緒 望月 翔太

２年 久保秋 蓮 鳥海 莉望 野澤優里椛 持田 彩智 鈴垣 大樹

３年 大島 優希 中邨奈々美

４年 戸谷 恵菜 前田 悠吾 武藤 愛佳

５年 明石 優衣 清水友里香 宮﨑 美帆

６年 岩佐 隼弥 大城彩由里 麦倉 紫織 持田 圭佑

★特選 ２年 関口 大翔「たまごから海ぞくせんが出たぞ？」

【深谷市読書感想文コンクール】 【ふれあい人権セミナー】

★入選 １年 新妻 初姫 渡邊 さや 荒井ゆり

２年 村田茉莉那 築比地真代 足立 莉菜

３年 瀬下陽菜夏 原澤のどか 小端 亮

４年 綿貫 恵 田村 美緒 小池 美緒

５年 明戸 夢來 関口 莉音

６年 荒川あかり 岡 彩瑠

★特選 ５年 笠井 彩里「他の人のために～十歳のきみへ 九十五歳のわたしから」を読んで

６年 茂木 梓紗「努力の大切さと命のすばらしさ」

４年 武藤 愛佳

１０月分のカレンダーをめくると、いよいよ残り２枚となります。「もう、１１月……」と、

一年の早さを感じるばかりです。１１月は「霜月」、だんだん寒くなって霜が降りてくること

から「霜降月」と呼ばれるようになり、それが縮まって、今の「霜月」となったと言われてい

ます。７日は立冬、暦の上では冬を迎えます。日が短くなり、北風も強くなり、ますます冷え

込みが厳しくなります。ご家庭におかれましても、お子様の安全管理・健康管理には十分ご留

意くださいますようお願いいたします。

学校ではこの１１月、サッカー大会（５年）や持久走大会（全学年）、そして、算数の研究

発表会などの行事が控えていますが、子どもたちが落ちついて学習に取り組むことができるよ

う、「学び」への興味関心を育み、授業の内容を確実に身に付けさせていきたいと思います。

中でも、「理由や根拠をもとにして自分の考えを表現すること」は、本校児童の課題の一つで

す。子どもたち相互にかかわり、「話し合い」を大切にした指導を進め、自分の考えを発言し

たり、文章でまとめて表現したりできるよう、「学び」の充実に努めてまいります。

ところで、１０月３日、不要になったたんぱく質を分解し、必要なものに作り替えるという

「オートファジー」の仕組みの解明に取り組んだ成果が認められ、東京工業大学・栄誉教授の

大隅良典さんがノーベル医学・生理学賞を受賞しました。大隅さんは、若い世代に対して「…

…『あれっ』と思うことがたくさん世の中にあるので、子どもたちには、そうしたことへの気

付きを大切にしてほしいです。分かっている気分になっているが、何も分かっていないことが、

生命現象にはたくさんあります。子どもたちには『なんとかなるさ』というくらいの気持ちで、

チャレンジしてくれる人が増えることを強く望んでいます……」と述べていました。「あれ？」

「どうして？」「どうなっているんだろう？」…子どもたちの素朴な疑問や知的好奇心が、や

はり「学び」のスタートなのでしょう。「小さな発見を大切にする」「気づきを待つ」「やりた

いことに挑戦させる」…といった子どもたちへのかかわりについて改めて考えさせられました。

１１月２３日は『勤労感謝の日』です。この祝日は、仕事（お家の人の仕事や家事）について

考えるよいきっかけとなり、仕事について感謝の気持ちをいだくよい機会になると思います。中

でも、家庭には「家事」という生活の基盤をなす仕事があります。掃除や洗濯、買い物や食事づ

くり・片付けなどたくさんの仕事があり、子どもたちも学年（年齢）に応じてできることがたく

さんあると思います。すでに、お手伝いという形で家庭内での役割として実行している児童もた

くさんいますが、改めて家事にかかわる大切さを意識させてほしいと思います。家事を通して、

家族の一員としての自覚や責任感、感謝の気持ちが育まれていくのではないでしょうか。一人で

できることを進んでやらせてみる、難しそうなことにも親子で一緒にやりながら見守るなど、家

事の意義やたいへんさも実感すると思います。家庭生活が、家族の支

え合いや助け合いによって成り立っていることを見つめ直し、感謝の

言葉「ありがとう」でいっぱいになるようお子様への積極的な働きか

けをお願いします。

子どもたちの「学び」の充実に向けて



★『輝け幡羅 ３つの星の 大決戦！』……６年生志村さんのコールに続いて、全校児童の力

強い全校スローガンで始まった今年度の運動会。多くの皆様にご覧いただいたとおり、本校

の子どもたちは、今年も素晴らしい姿を見せてくれました。真剣な顔つきで、一人一人が集

中して、また、友だちと力を合わせて、各種目に臨んでいました。そして、どの学年の演技

も息がぴったりと合い、学年のまとまりと力強さを感じました。心を一つにして優勝を目指

した各色の応援もそれぞれ趣向があり、運動会を大いに盛り上げてくれました。４年から６

年の応援団のみなさん、開閉会式の運営をしっかりと進めてくれたみなさん、ご苦労様でした。

★優勝：青組 ７３８点 準優勝：赤組 ７１８点 ３位：黄組 ６３３点

『本番は一人一人が練習以上に声がでていたので感動しました。青組が優勝できたのも、１年

生から６年生までの頑張りと、絆が高まったからかなと思いました。（岡 未蘭）』

『最後の運動会で念願の団長になれました。みんなと真剣に１位を目指していく団結力と絆を

学びました。優勝はできなかったけど、いいことを学べてよかったです。（野上 竜聖）』

『練習始めの日は声が小さく心配でした。本番ではとても大きな黄組の応援ができたので、よかっ

たです。結果は３位だったけれど、全員ががんばった３位だと思いました。（齋藤光汰）』

★来年度入学予定の園児８２名の就学時健康診断を行いました。保護者の皆様のご協力もあり

全員が出席！一人の欠席もなく進めることができました。また、健康診断や検査のとき、し

っかりとお話を聞けるお友だちばかりでした。来年の新１年生（３クラス）、今からとても

楽しみです。※６年生のお手伝いをしてくれた児童のみなさん、ありがとうございました♪

10月８日(土) 心が一つとなった運動会♪～声援ありがとうございました～

10月１７日(月) 就学時健康診断 ～来春の入学、お待ちしています♪～

幡羅小ニュース ～秋も「あ・つ・い」はたらっこ～

★仙元山陸上競技場にて、市内１９校の６年生が一堂に会して親善運動会が開催されました。

日頃の練習の成果を十分発揮してくれた児童も、思うように結果を出せなかった児童もいま

したが、運動に親しみ競技を楽しむ一日となりました。親善運動会を通して、頑張りぬくこ

とやみんなで心を一つにすることのよさを味わうことができました。

『ボール投げで入賞できなかったけど、自分の力を発揮することができたのでよかったです。

たくさん練習してきた成果をだせたことが一番うれしかったです。（大城彩由里）』

『走り高跳びで、練習では跳べなかった１２０ｃｍが１回で跳べて、入賞できたのでよかった

です。練習の成果が出せました。（加藤 慧大）』

『リレーは順位はよくなかったけれど、自分たちの新記録が出てよかったです。ハードルは入

賞し、表彰台に上がれてすごくうれしかったです。（太田 友理）』

★１年生は、小学生になって初めての校外学習 ★新しい学校農園で育てた２年生のサツマイ

で東松山こども動物自然公園へ！動物とふれ モが収穫の時を迎えました。お家でも学校

合う楽しいひとときを過ごしました。 でもおいしくいただきました。

10月4日(火) ６年生・親善運動会 ～全力を出し切りました～

長縄３分間 １組：３５７回 ２組：４１５回 ３組：４２０回

１年生、初めての校外学習♬ 10/4 ２年生、サツマイモ大収穫♫ 10/18

【連絡】

☆「学校指定の半袖・長袖体育着の変更」については通知にてお知らせしたとおりですが、

ご理解ご協力をお願いいいたします。新しいデザイン・色については学校ホームページを

ご覧ください。※10月21日付通知参照

☆「登下校時におけるヘルメットの着用（来年度）」についても通知にてお知らせし

ました。購入費用の「個人負担はなし」の方向で話が進められています。今後の

動向については、随時お知らせしてまいります。 ※10月17日付通知参照


